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Edmundo Vera Manzo e Ivonne Flores Espinoza (Equador); Cassio Vitale Manuel 
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Secretário-Geral:  B. Hugo Saguier-Caballero. 

Subsecretários:  Dora Rodríguez Romero e Isaac Maidana Quisbert. 

 
__________ 

 

PRESIDENTE.  Bom dia a todos. Daremos início à 1008ª sessão do Comitê de 
Representantes. 

1. Aprovação da Ordem do Dia  

…Coloca-se à consideração a Ordem do Dia, que tem somente um ponto central. Não 
havendo observações, dá-se por aprovada. 

 

2. Consideração das propostas do Secretário-Geral para a designação dos Subsecretários 
para o período 2008-2011 (ALADI/CR/Resolução 94)  

…Antes de iniciar o tratamento do ponto 2, queria formular alguns comentários, porque, 
da parte de alguns colegas, havia recebido a preocupação pelo que parecia, de alguma 
maneira, uma aceleração deste processo.  

Busquei os antecedentes, porque os senhores sabem que estive quase 25 dias fora, e 
fui me informando que o Secretário-Geral havia mantido reuniões por grupos de países, 
primeiro ABRAMEX, os países intermediários e os países de menor desenvolvimento 
relativo.  

Além disso, em 24 de junho, por Nota ALADI/SG-207/08, o Secretário-Geral solicitou 
ao Presidente do Comitê que, tendo em conta o próximo vencimento do mandato dos 
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Subsecretários no dia 31 de julho, fosse incluída na Ordem do Dia de uma reunião especial, 
nos primeiros dias de julho, a consideração da proposta que o mesmo formulará para a 
designação dos novos Subsecretários. 

Essa nota foi incluída na lista de Assuntos em Pauta para a 1004ª sessão do Comitê 
de Representantes. Nessa reunião, o Presidente do Comitê, Embaixador Franklin 
González, apresentou a nota e, nessa mesma sessão, o Secretário-Geral solicitou a palavra 
para informar sua intenção de exercer a faculdade que lhe outorga a Resolução 94, de 21 
de novembro de 1988, de propor os nomes, a seu ver, mais adequados para ocupar a 
Subsecretaria. 

Considerando que estamos em 10 de julho, e que sempre se expressou a vontade de 
que os funcionários designados para ocupar estes cargos tivessem algum tempo mínimo 
para acessar e chegar -isto já foi conversado várias vezes- e também tendo em conta que 
nos primeiros dias de agosto temos a reunião de Vice-Ministros, na qual serão 
considerados os temas substanciais da ALADI com os que viemos, como todos sabemos, 
trabalhando há mais de um ano e meio, dois anos, sem haver conseguido encontrar os 
pontos de consenso e de equilíbrio para que isto funcione adequadamente. 

Tudo isto é o que me levou à convicção de que era conveniente e necessário convocar 
esta reunião para analisar o tema e, obviamente, as Representações têm a faculdade de 
pronunciar-se em um sentido ou em outro. O Comitê de Representantes é a única estrutura 
verdadeiramente soberana da ALADI, com a exceção do Conselho de Ministros, 
logicamente.  Após esta introdução, que acreditava ser necessária para poder organizar as 
coisas, cedo a palavra ao Secretário-Geral. 

SECRETÁRIO-GERAL. Muito obrigado, senhor Presidente. Bom dia a todos.  

Gostaria de começar, algo que pretende ser uma breve exposição, referindo-me, 
senhor Presidente, ao que o senhor acaba de mencionar, que é a faculdade que este 
Comitê tem, tal qual assinalado pela Resolução 94, de aprovar a designação, e não diz 
eleição, diz designação, dos Subsecretários.  

Dito isso, quero que fique muito claro que sou muito consciente e tenho perfeitamente 
claro que esta é a faculdade soberana que este Comitê tem, e, em cumprimento da 
Resolução 94, venho fazer a apresentação no dia de hoje.  

Quero recordar algumas das coisas mencionadas pelo Presidente. A primeira delas é 
que, desde o início de minha gestão, manifestei aos senhores, a todos os senhores, de 
forma conjunta, de forma separada, que um dos desafios que tínhamos à frente na 
Secretaria-Geral era a designação dos Subsecretários, e que recaía no Secretário-Geral a 
grande responsabilidade de fazer a proposta ao Comitê.  

Mencionei aos senhores e, inclusive, distribuí parte das atas das eleições anteriores, eu 
mencionava que, nas últimas eleições, o doutor Maidana foi eleito dia 26 de julho, e tinha 
que assumir em 1º de agosto. Eu não queria repeti-lo, por isso várias vezes lhes disse que 
queria fazê-lo com tempo, entendendo perfeitamente que é, e continuará sendo, faculdade 
exclusiva do Comitê a aprovação ou não da proposta de designação, mas eu me sentia na 
obrigação de fazê-lo com tempo. Mal pode o Comitê resolver uma questão em tempo se o 
próprio Secretário-Geral não o apresenta em tempo oportuno. 

Com esse objeto, como recordava o Presidente, convidei os Representantes das 
categorias correspondentes, as três categorias, a um encontro, no qual lhes manifestei que 
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eu estava disposto a cumprir com este cronograma que havia me atribuído, e que iniciava 
um período de reflexão própria e de consulta para ver como se manifestavam os países, 
por outro lado, a Resolução 94 é muito clara quando diz que os países-membros 
interessados apresentarão as candidaturas que considerarem pertinentes, de acordo com 
os requerimentos das funções.  

Nessas reuniões, foram reiteradas, no caso das candidaturas, aquelas que já existiam, 
e enunciadas aquelas que não existiam. Isto é, os países fizeram suas apresentações 
respectivas, os Embaixadores presentes nessas reuniões poderão recordar, e, também, 
reuni-me com os países de menor desenvolvimento, já que, como sabemos, a Resolução 
94 também diz que as designações respectivas recairão em candidatos dos países-
membros que pertençam a cada uma das outras duas categorias de países, diferentes da 
do país do Secretário-Geral, isto é, neste caso, os países de maior desenvolvimento e os 
países intermediários, já que o Secretário-Geral é um PMDER. 

Ainda assim, reuni-me com os países de menor desenvolvimento para informar-lhes o 
processo no qual estávamos envolvidos. Posteriormente, como o Presidente assinalou, 
voltei a trazer o tema à reunião do Comitê, na qual anunciei que este tema seria -como 
havia dito- proposto ao Comitê nos primeiros dias de julho. Bem, creio que chegou o 
momento de fazê-lo, e queria manifestar-lhes que não foi uma tarefa fácil trazer a proposta 
que hoje coloco à consideração dos senhores. 

Os candidatos apresentados, todos eles, reúnem as condições que, a meu ver, serão 
muito úteis à ALADI e ao Secretário-Geral no desempenho dessas funções, mas tenho uma 
responsabilidade atribuída pela Resolução 94 de fazer uma proposta, e devo fazê-la. È o 
que farei hoje.  

Senhor Presidente, senhoras Embaixadoras, Embaixadores, minha proposta é: para a 
Subsecretaria de Desenvolvimento do Espaço de Livre Comércio, o senhor Ricardo 
Hartstein da Argentina, e para a Subsecretaria de Cooperação, de Assistência Técnica e 
Apoio aos Países de Menor Desenvolvimento Econômico Relativo, o senhor Oscar Quina. 
Muito obrigado, Presidente. 

PRESIDENTE. Muito obrigado, Secretário. Acredito que, com os esclarecimentos 
formulados, estamos em condições de ceder a palavra às Representações que solicitarem.  

Representação do PERU (Max de la Fuente Prem). Muito obrigado, senhor Presidente. 
Senhor Presidente, estimados colegas, a Representação do Peru tomou a devida nota das 
propostas, apresentadas pelo senhor Secretário-Geral, à consideração do Comitê de 
Representantes para a designação dos Subsecretários que deseja que o acompanhem em 
sua gestão a partir de 1º de agosto, fazendo uso das faculdades que lhe confere o artigo 
segundo da Resolução 94 deste Corpo colegiado.  

A este respeito, a Delegação do Peru, visando a harmonia e o espírito construtivo que 
deve imperar nas decisões que o órgão político desta Associação deve adotar, e a fim de 
contribuir para que a ALADI prossiga sem interrupções as importantes tarefas e reuniões 
nas quais está imersa, deseja manifestar que aceita as propostas do Embaixador Saguier.  

Isso significa que o Peru abdica do candidato peruano que havia apresentado para o 
cargo correspondente, candidato que até o dia de ontem contava com seis apoios firmes e 
um possível, o que significa que nosso candidato tinha o respaldo, praticamente, da metade 
dos membros deste Comitê, o que, de alguma maneira, avaliza a idoneidade do candidato 
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que o Peru e estes seis países haviam postos na pessoa do economista Eduardo Brandes 
do Peru.  

Pelas considerações antes expostas, o Peru declina desta candidatura e deseja, nesta 
oportunidade, agradecer aos países que nos acompanharam com firmeza e lealdade até o 
dia de hoje, em um respaldo que significava uma coincidência de pontos de vista sobre a 
condução da ALADI e sobre as características do candidato peruano.  

Nesta etapa, também gostaria de ser o primeiro a expressar, em nome do grupo e em 
nome do Peru, meus parabéns aos dois Subsecretários, que ainda não foram aprovados, 
mas propostos pelo senhor Secretário-Geral, especialmente ao candidato do Chile, que é 
um amigo leal, transparente e de reconhecidas qualidades profissionais. 

Finalmente, e como palavras finais, o subscrito deseja manifestar que o Peru considera 
de transcendental importância que, conforme as normas da ALADI, o critério de 
representatividade, ampla e eqüitativa distribuição geográfica seja respeitado e observado 
no âmbito da estrutura orgânico-funcional da Organização. Muito obrigado. 

PRESIDENTE. Muito obrigado. Antes de ceder a palavra ao Representante do Chile, 
que a solicitou, quero destacar e agradecer a atitude da Representação do Peru. Penso ser 
um gesto de generosidade, colocando o regional acima do nacional, e essencialmente 
procurando -isto fica claro- que a ALADI possa rapidamente voltar sua atenção aos graves 
problemas que temos. Muito obrigado, Representação do Peru. 

A Representação do Chile tem a palavra. 

Representação do CHILE (Eduardo Araya Alemparte). Obrigado, senhor Presidente. 
Em primeiro lugar, gostaria de agradecer ao Secretário-Geral a proposta do candidato 
chileno para ocupar uma das Subsecretarias, mas, com maior ênfase, gostaria de fazer um 
reconhecimento à Representação do Peru por seu gesto de nobreza e de grande 
generosidade, que não me surpreende, mas que, de todas as maneiras, quero destacar 
com muito entusiasmo. 

Ainda não foram confirmados pelo Comitê de Representantes, mas creio que posso 
antecipar-me a felicitar-nos, porque creio que efetivamente os candidatos são duas pessoas 
que, se foram escolhidas pelo Secretário-Geral, em quem depositamos confiança no 
momento de elegê-lo, farão uma contribuição e uma equipe de trabalho que beneficiará a 
Organização. Muito obrigado, Presidente. 

PRESIDENTE. Muito obrigado. Tem a palavra o Representante da Argentina. 

Representação da ARGENTINA (Guillermo Daniel Raimondi). Muito obrigado. Em 
primeiro lugar, quero agradecer o trabalho realizado pelo Secretário-Geral que conduziu a 
apresentação da proposta que hoje foi submetida à consideração. Também penso ser 
necessário agradecer muito especialmente a atitude da Representação do Peru, sua 
generosidade e um gesto claro a favor do consenso que tanto necessitamos dentro desta 
Associação para poder avançar nos objetivos que fixamos.  

Minha Representação manifesta sua conformidade, e comparte a proposta formulada 
para os dois nomes que o Secretário considerou mais adequados para ocupar cada uma 
das Subsecretarias. Obrigado, Presidente. 
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PRESIDENTE. Obrigado, Representação da Argentina. Tem a palavra a 
Representação do Paraguai. 

Representação do PARAGUAI (Emilio Giménez Franco). Obrigado, senhor Presidente. 
Somente para expressar o apoio de minha Representação à proposta do senhor Secretário-
Geral para os Subsecretários. Obrigado. 

PRESIDENTE. Obrigado, Representação do Paraguai. A Delegação do Brasil tem a 
palavra. 

Delegação do BRASIL (Regis Percy Arslanian). Também para aceitar, senhor 
Presidente, a proposta do Secretário-Geral. São dois nomes que eu conheço 
pessoalmente, -muitos de nós conhecem pessoalmente aqui-, e devo dizer que tenho toda 
a admiração profissional e pessoal por esses dois nomes. Obrigado. 

PRESIDENTE. Obrigado, Delegação do Brasil. A Representação do México. 

Representação do MÉXICO (Cassio Luiselli Fernández). Muito obrigado, Presidente. 
Simplesmente para comentar que nós acompanhamos a Representação do Peru com 
muito entusiasmo e lealdade, creio que fomos a primeira Representação que acompanhou 
a proposta peruana, se não a primeira, uma das primeiras, mas entendemos e valorizamos 
muito o gesto solidário e generoso dos irmãos peruanos e acompanhamos a proposta do 
Secretário-Geral. 

Há muito bons auspícios, porque são dois muito bons profissionais, devo dizer que 
havia outros muito bons também, e que alguns de nós fizemos sacrifícios com vistas à 
concórdia, para levar adiante a ALADI.  

Devo dizer, sem que se considere uma mesquinharia minha, que não há equilíbrio 
geográfico, que uma vez mais o equilíbrio geográfico não é o correto, mas faço votos 
porque os senhores Subsecretários entendam que, apesar de não haver equilíbrio 
geográfico, há uma só ALADI, há uma só América Latina, e vamos trabalhar todos com 
uma camiseta bem posta que deve dizer Associação Latino-Americana de Integração para 
toda a América Latina. Oxalá, em algum outro momento, os equilíbrios geográficos sejam 
respeitados um pouco mais.  

De todos os modos, bem-vindas as novas propostas. O México acompanhará quando 
chegar o momento da decisão. São dois bons profissionais, temos confiança e esperança 
neles. Muito obrigado. 

PRESIDENTE. Muito obrigado, México. Tem a palavra a Representação do Uruguai. 

Representação do URUGUAI (Gonzalo Rodríguez Gigena). Obrigado, Presidente. 
Gostaria, antes de tudo, de felicitar o Secretário-Geral pelo desempenho de sua função e 
sua elegante forma de chegar ao tipo de proposta deste momento, depois das consultas 
pertinentes. Também gostaria de destacar muito especialmente o gesto da Representação 
do Peru e expressar nosso entusiasta apoio à possibilidade de que o Chile esteja 
representado pela primeira vez nas hierarquias da ALADI, o que conta com o expresso 
apoio do Uruguai, e também acompanhar a proposta do Secretário-Geral em sua 
totalidade. Obrigado, Presidente. 

PRESIDENTE. Muito obrigado, Representação do Uruguai. Tem a palavra a 
Representação da Colômbia. 
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Representação da COLÔMBIA (Claudia Turbay Quintero). Obrigada, Presidente. 

A Colômbia, como se sabe, acompanhou o Peru até o último momento com decisão, 
com lealdade, e também com reciprocidade, pois, oportunamente, houve o apoio peruano à 
Colômbia. Hoje, no entanto, frente ao gesto do Peru, estamos então em condições de 
liberdade para poder acolher e respaldar a proposta do Secretário-Geral, também 
expressando nosso respaldo sincero e nossa certeza de que, nestas duas pessoas -que a 
Representação da Colômbia teve a oportunidade de conhecer-, sabemos que encontramos 
dois decididos profissionais para trabalhar dentro da integração. 

Também lembro da frase de Torres García, que dizia que o norte era o sul. Esperamos 
que o sul se lembre de que há um norte, e com isto quero dizer que felicitamos 
sinceramente este par de amigos, a Argentina e o Chile. Muito obrigada.  

PRESIDENTE. Muito obrigado, Representação da Colômbia. Não sei se outra 
Representação quer fazer uso da palavra. O Secretário-Geral quer fazer uso da palavra. 

SECRETÁRIO-GERAL. A última reflexão da Embaixadora da Colômbia me obriga a 
transmitir-lhes que eu me sinto um cidadão da ALADI. Obviamente, jamais renunciarei 
minha cidadania paraguaia, mas, para mim hoje, no campo internacional, depois do 
Paraguai está a ALADI, representando precisamente o meu país, e penso ser uma das 
obrigações que nós temos, os que os senhores escolheram para levar com 
responsabilidade estas instituições compostas por nossos países, é ter essa visão e 
compreender que assim deve se desempenhar.  

Embaixador Max de la Fuente, quero manifestar meu profundo agradecimento à 
decisão de seu Governo que, sem sombra de dúvida, facilita o trânsito futuro da 
Organização, que me facilita esta proposta, e sempre lembrarei do gesto do Peru. 

Quero repetir que a decisão da proposta não foi fácil, quero repetir que os candidatos, 
todos eles, reuniam condições muito, muito boas. Inclusive com algum ou alguma delas me 
une hoje em dia uma profunda relação de trabalho muito boa, mas tinha a responsabilidade 
de fazê-lo. Tanto é assim, senhores e senhoras Embaixadoras, Embaixadores, que penso 
na reestruturação que temos que estudar, propor que esta Resolução 94 seja revisada, é 
algo que foi mencionado em algumas oportunidades previamente, a Representação do 
Equador propôs, em mais de uma oportunidade, sem ser escutado. Penso que esta 
faculdade, que entendo muito bem que tenha sido a intenção dela e que seja o Secretário-
Geral aquele que proponha as pessoas, mas eu penso que os países têm que ter a 
liberdade de fazer suas propostas e resolvê-lo diretamente, e o Secretário-Geral assumir a 
responsabilidade de trabalhar com eles. 

Nesse caso, as consultas seriam ao contrário, os países consultariam o Secretário-
Geral. Os países teriam a liberdade de poder postular e escolher, sem limitações, que é 
como deve ser. E, em caso contrário, então, teríamos que mudar o sistema porque do 
contrário torna-se realmente difícil.  

Quero novamente agradecer ao Embaixador Max o gesto de seu país, que enaltece o 
Peru neste momento, e a outros países que também acordaram no outro grupo, é algo que 
valorizamos e apreciamos. 

Desejo agradecer também a todos os Representantes o apoio a esta proposta com o 
compromisso de que esta Secretaria assim estruturada trabalhará para cumprir com o 
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mandado traçado pelo Tratado de Montevidéu e pelos mandados que foram surgindo. 
Oxalá, dentro de pouco, de nosso próximo Conselho de Ministros. 

Quero, nesta oportunidade, Presidente, Embaixadoras, Embaixadores, prestar uma 
especial homenagem àqueles que hoje me acompanham na Subsecretaria, Dorita e Isaac, 
que, desde o primeiro momento em que assumi, prestaram toda sua colaboração, 
experiência, inteligência, que muito valorizo, e em seu momento faremos a homenagem 
que corresponde, mas não quero deixar de mencionar hoje que me sinto muito cômodo 
trabalhando com eles, e creio que estamos tendo uma Secretaria muito bem organizada. 

Por outro lado, finalmente, solicito aos países que representam as pessoas que foram 
designadas hoje, que os instem, se possível, a trabalhar já com os atuais Subsecretários 
para organizar uma transferência organizada nas gestões que cada um deles 
desempenhará. 

Senhor Presidente, agradeço uma vez mais o respaldo que sinto que hoje o Comitê me 
dá, e manifesto que é para mim um compromisso renovado trabalhar por cumprir com o 
que os senhores desejam que eu faça. Muito obrigado, Presidente. 

PRESIDENTE. Muito obrigado, senhor Secretário-Geral.  

Sinto-me com uma situação complexa, porque, na verdade, não compartilho algumas 
das coisas ditas pelo Secretário-Geral sobre a modificação. O TM80 estabeleceu um 
mecanismo de eleição por categoria de países, não por áreas geográficas, em primeiro 
lugar. Em segundo lugar, acredito que isto é porque o que se tinha em vista era buscar 
certo tipo de equilíbrio, pensando que a América Latina em seu conjunto é única, como 
assinalado pelo Embaixador do México, então não importa que estejamos mais ao sul ou 
mais ao norte. O terceiro é que, na realidade, houve experiências nesta Associação onde 
foram designados Subsecretários contra a opinião do Secretário-Geral, e as experiências 
foram péssimas, porque, na realidade, deve haver uma equipe de trabalho que trabalhe em 
função de todos.  

Por isso, eu quero, uma vez mais, destacar a generosidade da Representação do Peru 
e também da Representação do México, e acredito que também não é possível construir os 
consensos sem atitudes generosas, porque, se cada um fica parado no ponto de partida, 
não há maneira de que ali haja concessões, e é muito difícil alcançar os pontos de 
equilíbrio.  

De todas as maneiras, este é um debate que em seu momento teremos longamente, 
eu quero agradecer e quero assinalar de todas as maneiras que, apesar de haver oito votos 
positivos, temos a falta de pronunciamento das Representações do Equador, da Bolívia, da 
Venezuela e de Cuba, e não sei se alguma dessas Representações quer fazer uso da 
palavra para explicar seu ponto de vista ou dizer algo.  

Tem a palavra a Representação de Cuba. 

Representação de CUBA (Mirna Martínez Ajuria). Minha Representação, na realidade, 
escutou, em seu momento, no caso da escolha, que tinha uma diferença, e informou ao 
Secretário-Geral qual era seu posicionamento. De fato, acompanha e acompanhou o 
consenso e o que está apresentado sobre a mesa. Essa é nossa posição, por isso não 
pensamos ser imprescindível falar. Obrigada.  
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PRESIDENTE. Muito obrigado, Representação de Cuba. A Representação da Bolívia 
tem a palavra. 

Representação da BOLÍVIA (Marcelo Janko Álvarez). Obrigado, Presidente. 
Primeiramente, gostaria de referir-me à proposta formulada pelo Secretário-Geral, 
analisamo-la cuidadosamente, e também gostaria de destacar o gesto da Representação 
do Peru de facilitar o consenso para a determinação sobre a proposta formulada.  

Também queria referir-me a um tema que é a postulação da Representação da 
Argentina, nós teríamos desejado que tivesse sido circulada com antecedência para 
podermos efetuar as consultas. Não obstante, nós queremos destacar a excelente relação 
que existe entre a Argentina e a Bolívia, vínculos de irmandade e solidariedade, e, em 
nome dessa relação, nós vamos apoiar a postulação da Representação da Argentina, 
conforme proposta pelo senhor Secretário-Geral. Igualmente vamos apoiar -somando-nos 
ao consenso- a proposta referente à candidatura da Representação do Chile. 

Também gostaria de acrescentar que, como expresso pela Representação do Peru, 
consideramos pertinente que seja respeitada a distribuição geográfica dos cargos na 
estrutura da ALADI. Muito obrigado. 

PRESIDENTE. Muito obrigado, Representação da Bolívia. A Representação da 
Venezuela. 

Representação da VENEZUELA (Franklin Ramón González). Muito obrigado, 
Presidente. Gostaria, em primeiro lugar, de cumprimentar o ambiente que vem sendo criado 
aqui no Comitê para tomar a decisão a respeito das duas Subsecretarias. Penso que 
sempre devemos fazer esforços com vistas a que possa prevalecer o consenso, ou o maior 
acordo possível, penso que é um desafio que temos pela frente.  

Por sua vez, valorizamos positivamente a atitude, a posição assumida pela 
Representação do Peru, para que aqui estejamos falando de consenso, e não de dissenso. 
Se a Representação do Peru tivesse mantido sua candidatura, penso que a situação hoje 
no Comitê seria outra, por isso insisto que é fundamental sempre chegar com os acordos 
prévios para que possamos conseguir os consensos. Certamente são feitos os maiores 
esforços, e se não for possível, para isso também é este Comitê, mas digo que é muito 
melhor, sobretudo para uma ALADI que neste momento está se propondo novas tarefas, 
novos desafios, penso que isso é fundamental.  

Nós não recebemos, tampouco -como disse o Embaixador da Bolívia-, ao menos não 
chegou a nós, a proposta da candidatura da Argentina. De todas as maneiras, nós, 
justamente com interesse no consenso e no ambiente criado aqui no Comitê, apoiamos a 
candidatura da Argentina e, logicamente, apoiamos a candidatura do consenso para a outra 
Subsecretaria do Chile. 

Finalmente, quero manifestar que o acordo ou a decisão de eleger os dois 
Subsecretários implica, em primeiro lugar, como disse o Secretário-Geral, valorizar o 
trabalho dos dois Subsecretários e, por sua vez, creio que é importante que consideremos 
como esta eleição significa o compromisso com as mudanças que devem, definitivamente, 
ser desenvolvidas na ALADI daqui em diante, como um elemento de suma importância, 
porque tudo está vinculado.  

Vai chegar um momento no qual vamos ter que discutir a escala de salários, como isso 
será abordado a partir do momento em que acordemos em diante, já foi acordado o bônus. 
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Menciono isso porque penso que essa discussão tem relação com o considerado pela 
Representação da Bolívia agora, o que a Representação do Peru considerou das 
Representações, mas também tem relação com esses desafios da ALADI, e o pessoal que 
a ALADI tem atualmente. Esses desafios exigem um pessoal maior do que atualmente 
tem? Esse é um cenário, outro é o mesmo pessoal, outro diminuir o pessoal, outro 
reestruturar o pessoal. Definitivamente, penso que isso pode nos ajudar muito para que os 
salários sejam consonantes com a realidade atual, digo que tudo está vinculado. Os 
desafios da ALADI, agora em termos de relançar-se como Organização de primeira ordem 
no cenário da América Latina e tudo o que tem a ver com sua reestruturação interna. Muito 
obrigado, Presidente. 

PRESIDENTE. Obrigado, Representação da Venezuela. A Representação do Equador 
tem a palavra. 

Representação do EQUADOR (Edmundo Vera Manzo). Quero expressar que a 
Representação do Equador se soma à proposta do Secretário-Geral e também aos 
consensos nestes temas. Gostaria de referir-me, em poucas palavras, ao papel das 
pessoas que trabalham na ALADI e do Secretário-Geral e Subsecretários.  

Cada um de nós é sujeito com qualidades, pessoais, profissionais. Além disso, 
representamos um país, somos de um país, nascemos em um país, mas na ALADI as 
pessoas têm que ir além, têm que servir à causa da integração, e isso implica que nós, no 
Comitê e todos os membros da ALADI, cheguemos a este famoso tema da sociedade do 
futuro, do instrumento do diálogo, que implica não uma imposição, mas sim que cada qual 
ceda ou entregue uma parte aos outros, e também receba uma parte dos demais. Temos 
que ir além das posições rígidas, fixas, ou pessoais, ou nacionais, para o objetivo da 
integração, e isto implica um esforço muito grande para o futuro, para cumprir os novos 
desafios da ALADI.  

Em todo caso, fazemos esta invocação aos novos membros da ALADI: vejam as 
identidades múltiples que têm e os compromissos maiores estão na integração, estão na 
coesão, estão na justiça, estão no eqüitativo, que têm que ser as soluções, e não em outros 
interesses que são menores, mas são verdadeiros, que cada ser humano ou que cada país 
tem. Gostaria de deixar essa situação apresentada, em função destes procuradores que 
têm suas qualidades, seus perfis, suas ideologias, seus sentimentos, mas que têm que 
estar a serviço de causas maiores, as quais agora eles representam. Obrigado. 

PRESIDENTE. Muito obrigado, Representação do Equador. Antes de finalizar a 
sessão, quero, além da homenagem que será feita em seu momento aos dois 
Subsecretários, destacar o trabalho deles. Pessoalmente, correspondeu-me trabalhar muito 
proximamente com Isaac Maidana, e devo assinalar sua permanente disposição para o 
trabalho, para ajudar a resolver os temas, então chegará o momento, tanto para ele como 
para Dorita Rodríguez, de fazer a correspondente homenagem. 

Acredito que esta sessão tem uma série de elementos positivos e, entre eles, uma vez 
mais quero destacar a generosidade das Representações do Peru e do México, tanto que 
terminamos uma questão desta natureza com este nível de diálogo, de correspondência, 
penso que somos todos -como encerramento disso- merecedores de um aplauso. 

- Aplausos 

Aprova-se formalmente a Resolução de número 333, que diz: 
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“RESOLUÇÃO 333 

DESIGNAÇÃO DE SUBSECRETÁRIO 

 

 O COMITÊ de REPRESENTANTES, 

 TENDO EM VISTA  O Artigo 35 do Tratado de Montevidéu 1980, as Resoluções 
94 e 296 do Comitê de Representantes, 

RESOLVE:  

 Designar o senhor Ricardo Hartstein como Subsecretário de Desenvolvimento do 
Espaço de Livre Comércio da Associação Latino-Americana de Integração por um período 
de três anos, a partir de 1° de agosto de 2008.” 

E a segunda Resolução, de número 334, que tem o mesmo conteúdo e diz: 

 

“RESOLUÇÃO 334 

DESIGNAÇÃO DE SUBSECRETÁRIO 

 

 O COMITÊ de REPRESENTANTES, 

 TENDO EM VISTA  O Artigo 35 do Tratado de Montevidéu 1980, as Resoluções 
94 e 296 do Comitê de Representantes, 

RESOLVE: 

 Designar o senhor Oscar Quina como Subsecretário de Cooperação, Assistência 
Técnica e Apoio aos Países de Menor Desenvolvimento Econômico Relativo (PMDERs) da 
Associação Latino-Americana de Integração por um período de três anos, a partir de 1° de 
agosto de 2008.” 

Entendo que podemos dar por aprovadas as duas Resoluções por unanimidade. Não 
havendo objeções, assim fica registrado na Secretaria. 

3. Assuntos Diversos  

…Oferece-se a palavra para Assuntos Diversos. 

Encerra-se a sessão. Muito obrigado.  

 

__________ 
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